

保護者のみなさまへ

SNSを利用して犯罪の被害に遭った児童数は、過去5年間で増加傾向にあり、また、被害児童の中で、フィルタリング利用の有無が判明した被害児童のうち、約9割がフィルタリングを利用していない。お子さんにとってインターネットが身近になっている今日では、お子さんが被害に遭わないように、保護者がきちんとお子さんのインターネット利用を見守っていく必要があります。

お子さんを守る「フィルタリング」

①携帯電話回線から



ブロック

アダルト
暴力・薬物
出会い系

②無線LANから

③アプリから

従来型の携帯電話は①、スマートフォンは①②③に対応するフィルタリングが必要！

お子さんが安全にインターネットを利用するためには、スマートフォンの場合、①②③の3つのフィルタリングが必要となります。携帯電話大手3社が提供する「あんしんフィルター」などでは、簡単な設定で①②③のフィルタリングが可能です。

使用時間や利用できるアプリの制限など、
年齢に応じた制限をしましょう。

※iPhoneでのアプリ制限や利用時間制限は、端末の設定を行う必要があります。

家庭におけるルール作り

犯罪やトラブルからお子さんを守るために、フィルタリングの利用とともに、日頃から家庭でのコミュニケーションをとり、お子さんにインターネットの危険性を教えることや、一緒に家庭のルールを作ることが大切です。ルール作りは、できるだけスマホ等をお子さんに持たせる前に決めましょう！また、ルールを守れなかったときのルールも決めましょう！



○× クイズの正解

①の答え……○

インターネットは世界中のたくさんの人とつながることができて便利ですが、子どもをねらった悪い人もいることを覚えておきましょう。

②の答え……×

名前や住所などを書きこむと、イタズラに使われてしまうかもしれません。インターネットに書きこむ前に、しんらいできる大人に相談しましょう。

③の答え……○

自分が消しても、世界のどこかでだれかが画像を保存していて、インターネットにのせてしまう可能性もあります。

④の答え……×

インターネット上には、ウソのプロフィールや写真をのせて、だまそうとする人もいます。

⑤の答え……×

インターネットにのせた写真是簡単には消すことができません。たとえ友達でも、人に見られたくない写真是送ってはいけません。

⑥の答え……×

男子も、インターネットで知りあつた人に、見られたくない写真をとられてしまった事件などがあります。

⑦の答え……×

悪い人がやさしいふりをして、子どもをねらう事件がたくさん起きています。インターネットで知りあつた人と会うことはぜったいにやめましょう。

⑧の答え……×

インターネットの情報には、ウソや、人をだまそうとする悪い情報もあります。

相談窓口

警察では、インターネット利用に関するトラブルや犯罪被害を始め、非行、家出、いじめ等の少年問題に関するあらゆる相談を電話又はメールにより受け付けています。都道府県警察の少年相談窓口（ヤングテレホンコーナー等）又は最寄りの警察署まで相談してください。

▼都道府県警察の少年相談窓口について

<https://www.npa.go.jp/bureau/safetylife/syonen/soudan.html>



インターネット じけんば

けいさつちょう
警 察 厅

～インターネットの使い方、みんなはだいじょうぶ？～



■スマホやタブレットで
ネットけんさく

インターネットは、
いろいろなところで
使われています。
みんなはどんなふうに
使っていますか？



■家族の古いスマホで
オンラインゲーム



■ダンス動画を
ネットにとうこう

ちゅうい
注意！

インターネットは
便利だけど、
正しく使わないと
ケンもいっぱい！



悪い大人が、
いろいろなウソをついて
キミをだまそうと
しています！

友だちになろう
うちどこ？

おうちどこ？



同
年
だ
ね

じっさいにあった事件のしおり

(男子がねらわれることもあります!)

1



2

DM ありがとうございます！

うん！なかよくしてね♥

初DMきねんに、服をぬいだ写真を見せて♪

え？

この人の動画おもしろくて大好き♪

メッセージおくってみよっと

小学3年生女子

3

それはちょっと…

え？なんで？

みんな見せてくれるのに…なんかガッカリ！

どうしよう
きらわれちゃう！

4

1回だけなら大丈夫だよね…？

写真すぐ
おくるね！

送信

注意！

自分を守るために、知らない人にメッセージや顔がうつっている写真をおくらない！人に見られては困る写真はとらないようにしましょう！

そのほかにこんな事件もおきます！

はだかの動画をとられる



い 言うことを
きけ！！

女子小学生が、ゲームアプリで知り合ったお兄さんに「会いたい」と言われた。じっさいに会ってみたら、そのお兄さんは本当は50才くらいのこわいオジさんで、自分のはだかをビデオカメラでとられてしまった。

誘拐される



おかしをたくさんもらって、食べきれないよ～♪
食べるの手伝ってくれない？

うん、いいよ！

女子小学生が、インターネットの動画を見たことをきっかけに、知らない人と連絡をとるようになり、「学校終わるの何時？」と聞かれたりして、誘拐されてしまった。

ちゅうい
注意！

自分を守るために、インターネットで知りあつた人には会わない！「会いたい」と言われたら、必ずしんらいできる大人に相談しましょう！

アプリは使っていい年齢が決まっているから、必ず守ろう。フィルタリングはみんなを守ってくれるものだから、はずさないようにしよう。ネットは悪い人も使っていることを忘れないようにしよう。



①インターネットは、世界中の人があつかっている。.....

②インターネットに、自分の名前や住所を書きこんでもよい。.....

③インターネットにのせた名前や写真は、かんたんには消すことができない。.....

④ゲームアプリで知り合った人のプロフィールに、「20才・女子大学生」と書いてあり、写真もやさしそうな女人だったので、この人になら何でも相談してよい。.....

⑤人に見られたくない写真は、友だちになら送ってもかまわない。.....

⑥インターネットでねらわれるるのは、女子だけである。.....

⑦ゲームアプリで知らない人と協力プレイをしたが、やさしいと思った人となら、じっさいに会ってもよい。.....

⑧インターネットの情報は、全て正しいことがのっている。.....

(正解は最後のページをチェック！) →